
第24回市民との意見交換会・報告書（神指地区）

 参加人数：男性　３名、女性　０名、合計　３名（うち班外議員 ０名）（他自治体等傍聴者　０名）

１．議会報告、市政全般についての総括
　
　神指地区においては、道路整備や米価下落への支援、空き家、鳥獣被害対策、まちづくりと地区の活性化についての意見が
出された。参加者が区長会長や副会長であり、地区住民の声を代表した意見であると思われる。神指地区は、美田が広がり、
神指城跡地を踏まえた観光誘客や福祉施設等が立地している地区ではあるものの、人口減少が進んでおり、将来に対する不安が
大きいと思われる。
　次期総合計画等においては、より具体的な地区の振興策を検討する必要があると思われる。

 開催場所：中央公民館神指分館　

 開催地区：神指　地区  開催日時：令和３年１１月１８日（木）　　　１８時００分　～　１９時００分

 担当班　：第１班（出席議員）譲矢　隆、石田典男、樋川　誠、原田俊広、吉田恵三、内海　基
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分類 番号 対応
　国道49号線のうち、神指地区の一部は、道路幅が
狭いところがある。
　市内の道路整備が進むと、交通量が増加し、郊外
の道路であっても渋滞となる。農道の利用者も増え
ている。市の道路整備計画はどうなっているのか。

　国県道は、国や県が整備することになるが、市道
等については、ニーズや要望等の状況に応じて、限
られた予算の中で、優先順位をつけながら進めてい
る。
　市道幹Ⅰ－６号線など、都市計画道路は36路線程
度あるが、現在までに20数路線しか進んでいない。
神指地区からの要望の有無は別としても、神指地区
の道路整備は、市内の中でも比較的進んでいる地区
となっている。残りについても今後しっかりと取り
組んでいくことになる。

〇 ① 道路

　農家にとって米価の下落は、死活問題である。近
隣の市町村では支援策が公表されているが、市の支
援策はどうか。

　農家の減収に対しては、収入保険やナラシ対策な
どにより、一定の補填策があるが、未加入である農
家については、営農継続が厳しくなるものと認識し
ている。
　市では現在12月議会に支援策を提案するべく検討
していると聞き及んでいるので、そうした情報を注
視してほしい。

〇 ① 農業

　神指地区においても、空き家が増加している。東
神指集落では、61世帯中、６軒が空き家であり、う
ち3軒は所有者の所在が分かっていない。強風時に
は、トタン屋根の一部も飛んできて、危険である。
空き家を壊して更地にすると、固定資産税が高くな
るようであるが、市に対策を講じてほしい。

　市ではさまざまな取組を行っている。調査員を雇
用し、実態把握にも努めているが、より危険な状況
であれば、危機管理課に相談してほしい。文教厚生
委員会、政策討論会第２分科会においても議論して
いるところである。

〇 ①
防災・
安全

※項目
キーワード

○　議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
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　空き家は、ハクビシンなどの棲み処になっている
ところもある。ハウスの中のミニトマトやいちごな
どを食べられている。
　ハクビシンなどを捕獲した場合の後始末も面倒で
ある。どこに相談したら良いのか。

　鳥獣被害等の相談は、農林課となっている。猟友
会による捕獲や電気柵、くくりわななどの支援もあ
る。イノシシなどの捕獲後の後始末は、集落にご協
力いただいている場合もある。
　農林課にご相談いただきたい。

〇 ① 鳥獣対策

　神指地区は、人口減少が著しい。今年度の神指小
学校の新入生は８名のみであった。各種団体にも人
材が不足しており、地区全体の活性化が図れない状
況にある。
　神指地区は、市街化区域である五月町や権現堰地
区と異なり、市街化調整区域である。地区の活性化
のためには、何かハコモノを立地しないとダメなの
か。

　湊町や北会津町、河東町、大戸町、永和地域にお
いては、まちづくり委員会が設置され、まちづくり
と活性化に向けて取り組んでいる。神指地区におい
ても今後こうした取組が活発になることを期待した
い。
　10年前に出生数は1,000人以上いたが、現在は700
人程度である。安心して産み育てられる子育て支援
を充実させていきたい。

〇 ①
まちづ
くり

　新型コロナウイルス感染症は、落ち着きつつある
が、３回目のワクチン接種が実施されるようであ
る。相馬市のように、接種日等を決めて市民にお知
らせした方が、より混乱が少ないと考えるがどう
か。

　12月上旬より、医療従事者から順次、3回目の接
種が開始されていく予定である。
　現在のところ、市では、相馬市のようなやり方に
する予定にはないということであるが、より円滑に
ワクチン接種が実施されることが望ましい。 〇 ① 医療

　駅前の公園や中央公園などの管理が行き届いてい
ないのではないか。防犯カメラのコードが切られた
り、放火なども重なり、観光地としては情けないと
感じている。環境が悪いと中高生のたまり場にも
なってしまう。対策を講じてほしい。

　最近では草刈りもされ、地域住民の協力を得るな
ど、以前よりは良い環境なっていると思われる。
　ご指摘のとおり、周辺からも公園内が見えるよう
な工夫も必要であると考える。 〇 ① 公園
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